

## GeaCron

Interaktiver historischer Welt-Atlas ab 3000 v.Chr.  
Jahreszahl eingeben - Karte kommt



Dasselbe Bild wie rechts zum Ausmalen.

Bild gemeinfrei | [Vergrößern](#)

## **TIEFER EINSTEIGEN:**

[Zeitleiste Altes Ägypten](#)

[Ägypten, ein Geschenk des Nil](#)  
Vertiefendes Material

## **TIEFER EINSTEIGEN:**

[Der Pharao](#)  
Vertiefendes Material

[Gesellschaft Ägyptens](#)  
Vertiefendes Material

[Die Religion der alten Ägypter](#)  
Fotostrecke

[Mumien](#)  
Vertiefendes Material

Fassung vom 26.08.2025 | [Nach aktuellerer Fassung suchen](#)



Pharao auf einem Streitwagen, ihm voraus ein Bogenschütze zu Fuß. Der Leopard dürfte nicht zum Einsatz gekommen sein.

Bild gemeinfrei | [Vergrößerung](#)

## **GRUNDINFORMATION ALTES ÄGYPTEN**

Mit dem Alten Ägypten (um 3.200 v.Chr. - 525 v.Chr.) tritt uns eine frühe Hochkultur entgegen.

Der Nil, eine Flussoase in der Wüste, bestimmt das Leben. Er schafft mit seinen Überschwemmungen während der Nilschwelle Reichtum und landwirtschaftliche Überschüsse, wenn er aber nicht genügend Wasser führt, Hungersnöte. Er zwingt zur Himmelsbeobachtung, zur Erstellung eines Bewässerungs- und Kanalsystems und zum Bau von Getreidespeichern für Zeiten schlechter Ernten.

Damit entsteht am Nil ein Staat mit Beamten und Schreibern, an dessen Spitze der Pharao steht, der zugleich ein "Gottkönig auf Erden" ist. Gestützt auf ihr Militär werden die Ägypter eine wichtige Großmacht im Vorderen Orient.

Die Ägypter kennen viele Götter, denen eine umfangreiche Priesterschaft in Tempeln mit Opfern und Prozessionen dient. Man glaubt auch an ein Totengericht bzw. an ein ewiges Leben. Unter Pharao Echnaton wurde in Ägypten für kurze Zeit der Ein-Gott-Glaube an Aton eingeführt. Viele Gedanken und Darstellungen gehen letztlich auch auf Umwegen ins [Christentum](#) ein.

## **TIEFER EINSTEIGEN:**

### Die Pyramiden von Gizeh

Vertiefendes Material

### Die ägyptische Schrift

Vertiefendes Material

### Epochenseite Ägypten

### Epochenraum Frühe

Hochkulturen

### Startseite

Im Alten Reich ließen sich die Pharaonen in Pyramiden bestatten, im Neuen Reich in Grabkammern im Tal der Könige. Die Toten wurden mumifiziert. Die berühmteste und größte Pyramide ist die des Cheops (ägypt. Chufu) bei Gizeh bei Kairo, die berühmteste Grabkammer ist die des Tutanchamun. Der berühmteste Pharao des Neuen Reiches ist Ramses II..

Die Hieroglyphenschrift wurde im 19. Jh. mit Hilfe des mehrsprachigen Steins von Rosette von Francois Champollion entziffert.

525 v.Chr. wird Ägypten von den Persern besetzt, 332 v.Chr. kommt Alexander der Große, unter Kaiser Augustus wird Ägypten römische Provinz.

## **Aufgaben**

**Basisaufgabe:** Fasse den Text in Stichworten zusammen und baue die Zwischenüberschriften aus der linken Spalte mit ein.

♥ **Herz und Hand:** Wenn du willst: Lade das Bild in der linken Spalte herunter und male es aus.